

EXTREMADURA

¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!

DIARIO INDEPENDIENTE EDICION DE LA MAÑANA

Año XIV.—Número 4.430

Cáceres, Martes 19 de Octubre 1937. II Año Triunfal

Oficinas y Talleres, Plaza del Cardenal Segura, 2

Apartado, 26.—Telf. 203

Sigue la progresión triunfal por el corazón de Asturias

Figuras de la Raza

S. Pedro de Alcántara ejemplo de austeridad

San Pedro de Alcántara es el santo de la austeridad. Una austeridad luminosa, equilibrada, ni reñida con la vida social, ni reñida tampoco de rigores espectaculares. Sino ceñida al precepto divino, franciscano, de la perpétua exaltación del espíritu hacia la íntima presencia de Dios.

San Pedro es tan maestro de la mortificación y de la austeridad cuando ora en la celda inverosímil del Palancar que cuando atraviesa salones palaciegos, embajador por obediencia en negocios del César y de la Patria. Porque en todas partes el alma vuela sobre todos y sobre todo y vela sobre sí misma, preceptiva y puntual, aceptando de la vida aquello que tiene de sano y honorable en servicio y gloria de Dios.

Figura trágica la del santo extremeño, todavía desconocida de muchos de sus paisanos!

Tiempos de austeridad deben ser éstos. Austeridad interior y austeridad ciudadana, a la que nadie puede hurir el tributo sin incurrir en crimen de lesa patria. Por impulso o por norma, la vida española se viste hoy de serena austeridad, en hábitos, costumbre, diversiones, como corresponde a un pueblo, consciente de sus actos que sabe a donde impulsa su destino y sabe también saborear la gran festividad del dolor con el ánimo preparado al sacrificio, precio de su propia grandeza. Una España grande se está elaborando en las trincheras con heroísmo y abnegaciones sin cuento. Media España está en armas en ofrenda patriótica sobre el campo de batalla; es preciso que la otra media España esté con el ánimo en vigilia y encauce sus pensamientos y sus conductas en las más exactas normas de la austeridad.

De otra manera la solidaridad nacional que es ahora como nunca premisa substancial en los afanes y ha de ser mañana base indestructible en el triunfo, se habrá quebrantado por fraude indigno de una de las partes. Con su actualidad inmarcesible ese gran arquetipo extremeño, Pedro de Alcántara, ofrece el ejemplo de la grandeza espiritual a que puede llegar un hombre o puede ascender una época con el talismán de la austeridad. La generación actual de extremeños patriotas y valientes, que cada día escriben páginas de gloria en todos los frentes, y ese otro sector de la vida civil que en la retaguardia alienta a sus hermanos y con ellos comparte las inexcrutables zozobras de la guerra recojan para incorporar a la médula de sus costumbres la tónica de austeridad de que fué artífice el Glorioso frailecillo de Alcántara. Aquel fraile, minino y amable, cuyo ejemplo singular trascendió tanto a la vida inmediata de sus contemporáneos como puede trascender el buen ejemplo del último de los ciudadanos, cumplidor de sus deberes—que al llegar a los corros de estudiantes, en los pasillos de la Universidad salmantina, éstos suspendían sus conversaciones frívolas, si las había, en homenaje a la austeridad del insignificante Hermano, que tan a lo hondo les había llegado con el ejemplo de su virtud.

En Cataluña resulta ineficaz cuanto tiende a la defensa de intereses

Se deduce todo esto de documentos pertenecientes al que se tituló gobierno de Euzkadi y que obran en poder de nuestro Ejército

Salamanca.—La conquista de Bilbao ha dejado como es natural muchas cosas a descubierto, de las cuales todas ellas hacen muy poco favor al titulado Gobierno de Euzkadi y en muchas ocasiones a los otros Gobiernos de la llamada República española.

Sabido es que Barcelona en poder de las ideas anárquicas y disolventes no tuvo respeto para los bienes de nadie en la orgía del robo y del crimen a que se entregó en los primeros momentos. Ni si quiera para los intereses de los países amigos y favorecedores. Ni aún para aquellos que con ella compartían en la lucha de lo que pomposamente llamaron la destrucción del fascismo. Caso en que se encontraban los vascos, cuyos bienes de todo orden conocieron del desenfreno comunistoide o anarquizante.

En realidad esto ya estaba archicomprobado; pero si no hubiera sido así, la correspondencia cogida en Bilbao por nuestro glorioso Ejército lo habría evidenciado de forma que no dejaba lugar a dudas. Ni el propio Irujo, ministro en representación de los vascos del Gobierno de Valencia, quien en 12 de Noviembre de 1936 anuncia desde Barcelona al consejero de Hacienda de Euzkadi la inmediata reunión de 266 representantes de los intereses vascos domiciliados en la Ciudad Condal para constituir la Cámara Vasca Oficial del Comercio, Industria y Navegación para la defensa de aquellos, pero advirtiéndole que «hasta el presente se hacía muy difícil hacer respetar los intereses vascos como se pre-

tendía, por lo que juzgaba necesario la preparación de un convenio de reciprocidad entre los Gobiernos de Cataluña y Euzkadi basado en el mutuo respeto de sus intereses respectivos».

En dicho despacho añadía Irujo que «anunciando el problema al presidente de la Generalidad lo encontraba bien, pero precisa hacer un estudio sereno y detallado que ruego hagan inmediatamente». Rápidamente debió contestar el consejero de Hacienda de Euzkadi por cuanto al día siguiente 13 de Noviembre, Irujo dirigía al Aguirre el siguiente telegrama: «Visitado el Presidente de Generalidad y Gobierno de Cataluña para plantear problema reciprocidad según despacho Consejero Hacienda ambos Presidentes consideran conveniente adoptar y publicar acuerdo en términos propuestos. Primero, porque sería ineficaz en Cataluña; segundo, porque anunciaría la existencia de un Estado antijurídico que no puede proclamarse; tercero, porque crearía a Cataluña el conflicto de tener que aplicar su texto a otros países y ciudadanas; y cuarto, porque daría lugar a enfadosos comentarios del régimen central, por todo lo cual proponen sustituir el pacto escrito por una relación cordial que permita plantear y resolver los casos concretos con deseos de complacer. Hemos quedado en que presentará el proyecto en el primer Consejo anticipando indicara modalidad. Todavía el 16 Irujo envió otro telegrama: «Hoy quedo presentada Generalidad nota com-

Se han ocupado los pueblos de Priega, Semanes, Cebares, Parriello, Villar, Coballes, Abranto, Rioseco y otros

Hogueras criminales

Campo de Caso es hasta ahora el último episodio del desenfreno comunista de Asturias

Ya no hay freno posible para esas hordas criminales de Asturias, que han jurado ruina absoluta sobre todo lo que existe. Las villas del Principado son ahora el campo de su acción. No es posible descubrir una sola casa que no haya sufrido los efectos del salvaje vandalismo. El resplandor de hogueras criminales ilumina los valles y va señalando la ruta que ha de seguir la caravana dinamitera, que cumple el siniestro designio de aniquilarlo todo.

El Caserío de Campo de Caso acaba de consumirse entre llamas, que, en ejecución de un plan meditado, encendió la barbarie. Ni frenos, ni siquiera leyes las más elementales de la guerra, para quienes perdieron la razón o la cambiaron por instintos de inferno desbocado. Campo de Caso no es ya más que un montón ingeniero de cenizas y piedras chamuscadas, con algún que otro paredón que se hizo fuerte y confinó en pie haciendo la guardia de las ruinas informes. No es obra esto del arrebato, insistimos nuevamente sobre ello; juegan en esta tarea demoleedora de tanta riqueza, la saña y la alevosía, que anidan siempre con la premeditación diabólica del delito.

Testimonio de esta consigna vergonzante que se dieron los de Valencia, ya desde hace meses, cuando sufrieron las primeras derrotas catastróficas, se han publicado en todos los órganos de prensa de nuestra Patria redimida. También el mundo habló y se ocupó de estos hechos, y para los criminales de Valencia y de Asturias hubo censuras en las páginas de todos los diarios razonables y decentes.

Pero por sí esto no fuera bastante y se necesita poner más en franco manifiesto la acción directa de las hordas que premeditaron tanta ruina, puede darse como una prueba más el despacho que figura entre las comunicaciones oficiales de Asturias y que cayó en nuestro poder en esta marcha triunfal por las sierras astures. Dice así: «Tenga previsto línea alto Redilluero, alturas Tras Canseco, alturas Tras Villanueva de Pontefedo, que no quede una casa sin quemar».

LECTOR: Si eres combatiente por España no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léeselo tu.

prensiva minuta convenio amistad vasco catalana haciéndose constar que se trata proyecto elaborado por el consejero de Hacienda de Vizcaya para someterlo a ambos gobiernos como principio de deliberación, ya que su rígido articulado expresivo del deseo común a ambos pueblos no puede aprobarse tal como va redactado para hacerlo eficaz.

De todo lo cual se deduce claramente, entre otras cosas, que en Cataluña resultaba ineficaz cuanto tendiese a la defensa de intereses y que además el régimen central todavía podía salirse con enfadosos comentarios.

Este documento lleva fecha de doce de octubre y aparece firmado por el jefe de una brigada del frente de León, que lo dirige a su ayudante.

Tanta barbarie encuentra estímulo suficiente en el jefe de la cuadrilla dinamitera, Belarmino Tomás en persona, que sabe también manejar la tea con soltura, cuanto defiende de manejar la dialéctica farisáica. Se dirige al mundo pretendiendo sorprender la buena fe de éste, clamando justicia porque de lo contrario «cree que no podrá contentar a las masas».

Otras veces tiene el alto cinismo de clamar la intervención del embajador de Inglaterra, «pues en caso contrario no sabe lo que va a pasar».

Igualmente somete perfidia análoga a la consideración de la Cruz Roja Internacional. Siempre fingiendo respetos humanos para encubrir tanto crimen, que pesan sobre él directa o indirectamente.

«No dejéis una casa sin que mar»; esta es la consigna crue de las bárbaras legiones del odio, que alientan los pueblos insensatos, creyendo todavía en absurdos de viejas democracias. «Todo ruinas, hambre solo como consecuencia, desolación y cuimen», son el eco que dejan latente en todos los poblados, el sello que queda impreso en esas villas hermosas de la región cantábrica, mientras se percibe a lo lejos el galopar cobarde de los incendiarios que huyen desfavoridos ante el empuje de los soldados de España.

Todo permanece como recuerdo triste de esta lucha. No faltará la sanción adecuada a tanto delito consumado.

En el frente de Córdoba se han ocupado la sierra del Perú, estribaciones de Noria y Cerro Médico

Comunicado Oficial

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN EL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 18 DE OCTUBRE DE 1937, SEGUNDO AÑO TRIUNFAL

EJERCITO DEL NORTE

FRENTE DE ASTURIAS.—Sector Oriental.—Ha continuado la progresión de nuestras tropas hacia el Oeste ocupando las sierras de Priega y Pesquerín, alturas de Mercurio, cota 1.132, otras alturas a 3 kilómetros al Suroeste de Colunga y los pueblos de Priega, Samanes, Cebares, Pajares, Cius, Parriello y Villar, en las estribaciones sur del macizo de Sueve. Hasta ahora se han hecho unos 500 prisioneros.

También ha avanzado la columna que marcha por la costa, pero a la hora de dar el parte no se sabe la línea que ha alcanzado.

Sector Occidental.—Cañoneos y tiroteos. Sector Meridional.—Una columna ha ocupado los pueblos de Coballes, Abanro, Tames, Lardimes y Rioseco; la cota 1.200 y collado de Armicio.

Otra columna ha completado la ocupación de la sierra de Rebollo y ha comenzado la de la sierra de Pendemules hasta los Corrales y los pueblos de Gueres y Nieves.

FRENTE DE LEÓN.—Tiroteos, habiéndose presentado 55 milicianos con armamento y siete sin él. Se han hecho además algunos prisioneros.

EJERCITO DEL CENTRO

FRENTE DE ARAGON.—En el sector Sur del Ebro el enemigo ha intentado ataques al vértice de Cillero con mucho fuego de artillería y tanques, habiendo sido rechazados brillantemente por nuestras tropas que le han hecho numerosísimas bajas.

En los demás frentes, fuego de fusil y cañón.

EJERCITO DEL SUR

FRENTE DE CORDOBA.—En el día de hoy nuestras tropas han avanzado en el sector de Peñarroya, y venciendo la resistencia del enemigo, han ocupado totalmente la sierra del Perú, estribaciones de la sierra de Noria y Cerro del Médico.


Entre los muertos cogidos figuran los de dos oficiales.

FRENTE DE GRANADA.—Tiroteo en algunos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Han sido bombardeados, entre otros, los siguientes objetivos militares: el puerto de Palomo, barcos de guerra enemigos en el puerto del Musel y algunas posiciones rojas en el frente de Aragón.

Salamanca, 18 de octubre de 1937 II Año Triunfal. — De orden de Su Excelencia, el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.



PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

D. José Morón Perez

Capitán del Regimiento Argel número 27
que murió gloriosamente por Dios y por la Patria
el día 20 de Octubre de 1936

D. E. P.

Su viuda, doña Ana Blanco Meléndez; su hijita, Ana-María; sus padres y demás familia,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma.

Las misas que se celebren el día 20, a las nueve y media en la Iglesia de San Juan, de Cáceres; a las nueve, en la S. I. C. P., en el altar de la Virgen del Sagrario, de Toledo, y las de nueve, nueve y media y diez en la Capilla del Hospital de Santa María de Lugo, serán aplicadas por su eterno descanso.

En Zaragoza se ha lanzado la iniciativa de solicitar la Cruz Laureada de San Fernando para el general Franco

Se tiene en proyecto la celebración de un Congreso internacional de intelectuales en Sevilla

Han llegado a San Sebastián 2.000 refugiados, expatriados por el Gobierno francés

La Diputación de Zaragoza dirigirá un mensaje al Generalísimo sobre los actos celebrados

Zaragoza.—Como último día de las fiestas del Pilar, el domingo a las diez de la mañana y en la Plaza de Castelar han dado un concierto conjuntamente el Orfeón zaragozano y la Banda provincial de música. Interpretaron un selectísimo programa que fué escuchado y aplaudido por el enorme gentío que concurrió a la fiesta.

La Diputación provincial de Zaragoza dirigirá en breve un mensaje al Generalísimo dándole cuenta de los actos celebrados en nuestra capital como homenaje a los Ejércitos de tierra, mar y aire.

Se pide la laureada de San Fernando para el general Franco

Zaragoza.—Firmada por un «camisa vieja» se ha publicado una iniciativa que ha tenido una gran acogida. Se solicita en ella para el Generalísimo Franco, nuestro jefe nacional, la Gran Cruz Laureada de San Fernando, tan merecidamente ganada por su grandiosa labor realizada en pró de la reconquista de España.

Sobre el segundo escape del Gobierno rojo de Valencia

Después de su fuga de Madrid, el Gobierno rojo prepara el segundo escape.

Ahora hacia Barcelona, en donde no cabe duda las posibilidades de huida en caso de peligro son mucho mayores.

Para dorar la píldora a los catalanes y limar las asperezas de convivencia o jaleos de vecindad, se trata de hacer a Companys vicepresidente del Gobierno, al propio tiempo que la Generalidad será disuelta, o, por lo menos, temporalmente anulada.

Sin embargo, han de andarse con cuidado Prieto y sus comparsas con este traslado, porque los valencianos y catalanes podrían darles los mismos sustos, y aun mayores, que ya tuvieron cuando la marcha triunfal de Madrid a la ciudad del Turia. Aquellas partidas

de control de la carretera de Valencia seguramente que no las han olvidado.

Se tiene en proyecto la celebración de un Congreso internacional de intelectuales en Sevilla

Sevilla.—Se encuentran en esta capital los conocidos intelectuales franceses, René Farrere y René Bergamín, que tienen el proyecto de celebrar en Sevilla un Congreso internacional de intelectuales. La fecha proyectada es la del mes de enero y uno de los temas principales a tratar, el de la salvación de Occidente.

Hasta ahora han anunciado su asistencia al citado Congreso más de 300 intelectuales antimarxistas.

En unas declaraciones que han hecho a los periodistas estos conocidos intelectuales franceses, han manifestado que ante el fracaso del sufragio universal y de la Sociedad de Naciones hay que buscar la manera de salvar la vieja Europa.

Las elecciones francesas ha dicho también, nunca han expresado la voluntad verdadera de la nación francesa.

Francia apesar de todo pronto se salvará y volverá a ocupar el lugar que le corresponde en la causa de Occidente de la cristiandad.

También han expresado la magnífica impresión que les causa la España nacional y han dedicado grandes elogios a Franco como general y como hombre de Estado. René Bergamín y Claude Farrere fueron recibidos por el general Queipo de Llano.

Se imponen medallas a las obreras que trabajan en los talleres de Peñaflores

San Sebastián.—El sábado por la mañana en los talleres Peñaflores se celebró el acto de imponer medallas a las obreras de dichos talleres que vienen trabajando intensamente para Intendencia Militar.

Al acto asistieron el gobernador civil, los jefes de Intendencia y el general Ibañez.

El gobernador recorrió los locales, siendo ovacionado.

El capitán leyó un discurso exponiendo el trabajo que se realiza en los talleres y haciendo elogio de todas las mujeres que trabajan en los mismos.

Seguidamente se impusieron las medallas en número de 80.

El gobernador civil marqués de Rozalejo hizo un patriótico discurso elogiando el trabajo de la mujer española y habló de la convivencia y el mandar en el trabajo, cosas que significan la Nueva España.

Terminó con vivas a España, al Caudillo y al Ejército.

Llegan dos mil refugiados expulsados por el Gobierno francés.—Escritoras extranjeras en San Sebastián

San Sebastián.—El sábado llegaron a Irún procedentes de Francia dos mil refugiados expulsados por el Gobierno del Frente popular francés.

Fueron atendidos por «Auxilio Social» y los albergues de Beneficencia de Irún y Fuenterrabía.

El sábado llegaron a esta ciudad las escritoras extranjeras Codesa Renén, Montemort Dagnar, Runge Harriet Kindelán y Adela Pentecchi.

Fueron recibidas por Pilar Carreaga y el subdelegado del Estado para Prensa y Propaganda y oficiales de Prensa.

Visitaron las obras de «Auxilio Social», el Hospital y el «Descanso del Soldado».

Por la tarde se trasladaron a Irún, visitando las ruinas de la ciudad y los refugiados.

Salieron eucanizadas de su visita al hospital y a la obra de «Auxilio Social».

En Irún quedaron sorprendidas de hasta donde llega la barbarie roja.

El domingo han visitado Fibar, Guernica y Bilbao.

El Bajá de Larache en Santander

Santander.—El sábado por la tarde llegó en automóvil el Bajá de Larache acompañado de 10 caides que componen su séquito y del comandante Olmedo.

Fueron recibidos por los representantes de los gobernadores civil y militar y del alcalde.

El Bajá se retiró a sus habitaciones del hotel Méjico a descansar.

El motivo de su viaje se reduce a visitar a los heridos moros que se encuentran en el hospital de Santander a quienes distribuirá donativos.

Se vende una casa en el Barrio San Antonio, número 28.—Fuentenueva 46. darán razón.

TAURINAS

Se dice que el próximo domingo tendrá lugar una corrida de toros en Cáceres

Tenemos entendido que organizada por F. E. T. de las Jons. se celebrará el próximo domingo, una magnífica corrida en nuestro coso taurino.

El programa es de primera categoría, pues serán lidiados ocho toros de Albaserrada, por Victoriano de la Serna, Maravilla, Sánchez Megías y Juanito Belmonte. De confirmarse la noticia tenemos la evidencia de que el lleno en la plaza será completo.

Anuncio

Se vende un piano semi-nuevo. Canalejas, 30.

Sección Religiosa

MARTES 19 SANTORAL

Santos: Pedro de Alcántara, fd. Pelagia, vg., Verónica, Tolomeo, Lucio, Varo, mrs., Aquilino, Eusterio, Verano, obs., Eibino, ab., Fredeswinda, vg.

La misa y el oficio son de San Pedro de Alcántara, con rito doble de primera clase y color blanco.

SAN PEDRO DE ALCANTARA

Pertenece a los grandes guerreros, a los fuertes conquistadores de nuestros buenos siglos; pero guerrero y conquistador más valiente, más decidido, más invencible.

Cuando tratamos de vencer a otros, todas nuestras energías, todos nuestros tiros van dirigidos contra ellos, y entonces a nuestra mayor fuerza corresponde mayor herida del enemigo exterior, y mayor motivo de preservación para nosotros.

Pero cuando los tiros van dirigidos contra nosotros mismos, a mayor fuerza y acometividad se unen mayores heridas en nuestro cuerpo y mayor dolor y más sangre derramada de nuestras propias venas.

Enemigo de sí mismo fué San Pedro, enemigo de su cuerpo y de sus pasiones, sobre las que tuvo, como pocos, un imperio despótico y soberano.

San Pedro de Alcántara ha sido uno de los santos que más han amado y seguido a Jesucristo. Si lo vamos a comparar con los grandes santos que tanto amaron al Señor, tendremos que ponerlo al lado de San Pablo, de San Francisco de Asís y de Santa Teresa de Jesús.

En la Cruz estuvieron sus amores. Por eso lo vemos siempre abrazado a ella, con sus sufrimientos, sus ignominias, sus dolores, llevados con la reciedumbre española de aquellos tiempos en que, como los sabios subían a la cumbre de la ciencia y de la literatura, y los guerreros a lo más alto de la fama y del poder, así los santos subían a las más altas cimas de la perfección religiosa.

¡Qué grandes eran entonces los españoles! Pero no nos contentemos con mirarlos y asombrarnos, sino que por amor propio y para bien de España hemos de imitarlos. Nuestros soldados ya los imitan. ¿No los imitaremos también los demás?

Cultos para hoy

Santa María.—Misa a las siete y media, ocho y nueve. Ejercicio de la tarde a las seis y media. Visita diaria de los fetos a la Santísima Patrona.

Santiago.—Misa a las siete, ocho y ocho y media. Continúa la novena a San Pedro de Alcántara con el ejercicio de la tarde a las seis.

En San Juan.—Misa a las siete y media y a las nueve y media y el rosario a las seis y media.

Santo Domingo.—Las misas a las seis y media hasta las diez y Rosario a las seis y media.

Iglesia de la Preciosa Sangre.—Misa a las siete y nueve y ejercicio a las seis y media.

En las Carmelitas.—Misa a las ocho.

En Santa Clara.—Misa a las ocho.

Arriendo de pastos

Se arriendan los pastos de la dehesa «Marion de Abajos», para tratar con el mayor partícipe, don Francisco Martín Pedrilla.—San Juan, 2 Cáceres.

Los cultos de hoy en Santa María

Una Hora Santa de las Enfermeras

Organizado por la Sección Femenina de la Acción Católica en Cáceres, se ha celebrado estos días un cursillo de moral de Enfermeras al que han concurrido gran cantidad de enfermeras de las que prestan servicios en nuestros Hospitales de Sangre.

Como final de estos cursillos hoy tendrán lugar los siguientes actos religiosos.

A las ocho y media de la mañana, misa de Comunión en obsequio a la Virgen de la Montaña, en la iglesia de Santa María.

Por la tarde a las ocho y media, solemnísima Hora Santa en la misma Iglesia.



Ecos de Sociedad

LLEGARON:

De Burgos y Pamplona, a donde ha estado para tratar asuntos de la Diócesis con el eminentísimo señor Cardenal Primado, llegó a Cáceres el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis doctor Barbado Viejo.

De Hervás el director del Banco del Oeste en aquella villa don José Sánchez Matas.

SALTARON:

Para San Sebastián, don Sixto Torres de Castro con su esposa.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un niño la esposa del linotipista de nuestros talleres don Bernabé Jiménez.

ANIVERSARIO

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Félix Romero Harro, persona que gozaba en Cáceres de generales simpatías por su trato afable y por sus buenas cualidades.

Durante muchos años estuvo empleado en las oficinas de la Administración de los señores condes de Adanero, donde dejó la estela de su laboriosidad.

En tan triste fecha renovamos nuestro más sentido pesame a su esposa e hijos, rogando a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

De la Audiencia

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

SALA DE LO CRIMINAL

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Plasencia, que se sigue contra el procesado Víctor Sánchez Pascual y dos más, que por el delito de lesiones, pide para ellos el señor fiscal la pena de dos meses y un día de arresto mayor.

El letrado defensor del procesado Víctor Sánchez, pide su absolución; está representado por el procurador señor Crespo; para el otro procesado, Bartolomé Durán, el letrado defensor, señor Bohigas, hace la misma petición, estando representado por el procurador, señor Fernández; para el otro procesado German Martín, el letrado, señor Madrigal, hace una petición igual que los anteriores letrados, estando representado por el procurador señor Moro.

Están citados dos testigos. Corresponde la ponencia al magistrado señor Lillo.

Secretaría del señor Barca.

Otra del Juzgado de Instrucción de Plasencia, seguida contra el procesado Justo Jiménez Araujo, por el delito de estafa.

El letrado, señor Madrigal, pide su absolución por no estar probados los hechos, y está representado por el procurador señor Moro.

El señor fiscal pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 55 pesetas al Estado.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Lillo.

Están citados dos testigos. Secretaría del señor Barca.

Registro Civil

NACIMIENTOS:

María Antonia Soñs Solana, hija de Santiago y Carmen.

Concepcion Hernández Martínez, hija de Federico y Juana.

José Jiménez Cambero, hijo de Bernabé y Dolores.

DEFUNCIONES:

Juan Carrasco Gómez, hijo de Luciano y Elisa, de pleuresía con derrame. Santa María.

Antonio García de la Torre, de coma diabética. Hospital provincial.

Petra Holgado Redondo, hija de Matías y de Agueda, de colapso. Sande, número 4.

Pedro Sudire Aranda, de septicemia. Hospita de Sangre núm. 6.

Manuela Gómez Carrasco, hija de Francisco y Nicanora, de padecimiento cardíaco. Canalejas, 33 y 35.

María de la Montaña Floriano Bravo, hija de García y Joaquina, de colapso cardíaco. Casas de Carrasco, número 40.

El Tiempo

ESTACION METEOROLÓGICA DE CÁCERES

Observaciones del día 18 de octubre de 1937, hechas a las seis de la tarde:

Barómetro, 728'8. Humedad, 46. Temperatura, 20'4. Dirección del viento, SE. Fuerza del mismo, 2. Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 0'1. Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 4'5. Estado del cielo en el momento de la observación, nuboso.

TEMPERATURAS EXTREMAS

Máxima a la sombra, 22'5. Mínima, 12'2.

Casa de Socorro

Servicios prestados en este Centro, durante las últimas 24 horas.

A las 19 horas fue asistido el moro Ahomar Ben Sola, de Regulares de Tetuán número 4, segunda compañía, que padece la distensión ligamentosa en la región tarsiana y herida contusa en el metatarso externo del pie derecho.

A las 15'30, Julián Sánchez, de 6 años, con domicilio en Tenefías Bajas, número 8, que padece herida contusa en la región frontal izquierda.

A las 21'20 es requerido el médico de guardia para asistir a María Antonia Paz, de 19 años, domiciliada en Margallo, núm. 58, que padece ataque apendicitario.

A las 13'25 es asistido Valeriano Iglesias, de 17 años, con domicilio en San Roque, número 8, que presentaba arañazos en la cara dorsal de la mano derecha.

Matadero Municipal

En el día de ayer se han sacrificado las siguientes reses para el consumo público:

Modesto Chacón, un toro, tres ovejas y tres corderos; Emilio Chapado, una ternera, veinte ovejas y dos corderos; Benjamín Hernández, dos toros; Teodoro Royo, un toro, tres carneros y tres corderos; Marcelino Pacheco, un toro y cinco carneros; Luciano Fernán dez, una oveja y dos corderos; Andrés Rufo, un carnero, tres ovejas y dos corderos; Francisco Frago, una ternera, dos carneros, tres ovejas y un cordero; Basilio Frago, un carnero, una oveja, dos corderos y una cabra; Lorenzo Santos, un carnero, tres ovejas y dos corderos; Antonio Salas, cuatro corderos; Francisco Chacón, una ternera, tres ovejas y tres corderos; Angel Cortés, un carnero, una oveja y ocho corderos; Diego García, un carnero y dos ovejas; Francisco Chapado, una vaca, cinco carneros y cuatro corderos; Javier García, una oveja; Manuel Solana, un novillo; Felipe Conejero, una vaca; Cándido Malá, un toro y una ternera; Manuel Falcón, dos cerdos; Juan López, dos cerdos; José Chacón, un cerdo; Modesto Chacón, un cerdo; Francisco Chacón, un cerdo.



CHOCOLATES

Tomás Pérez

SON LOS MEJORES

Subasta de mercancías

A las diez horas del día 21 del actual, tendrá lugar en la estación de Cáceres M. Z., la subasta de unos 70 lotes de diferentes Mercancías.

+

Sor Carmen Badia Bardají

Hija de la Caridad de San Vicente de Paúl

ha fallecido ayer, 18 de los corrientes, en el Hospital, Casa Cuna y Maternidad Provincial de esta ciudad, a los 42 años de edad

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P.

La Excm. Diputación Provincial, señores Director, Administrador, Médicos, Capellanes y empleados. Su Director espiritual, señora Superiora y Comunidad, padres, hermanos, sobrinos y demás familia,

Suplican a V. se sirva encomendarla a Dios y asistir a la traslación del cadáver que tendrá lugar hoy a las cuatro de la tarde desde dicho Establecimiento al cementerio general y al funeral que se celebrará el día 20 a las nueve de su mañana en la iglesia de dicho Establecimiento por lo que le quedarán agradecidos.

Cáceres 19 de Octubre de 1937.

FUNERARIA

Nuestra Señora de la Montaña

ANGEL CASARES

Servicios esmerados y módicos

Clavellina, núm. 1 - Cáceres

En breve se trasladará a Concepción, n.º 2 (Palacio de la Isla)

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

"LA PAZ DE CRISTO"

"Hemos estado esperando la paz y no era para nosotros un bien"

"La paz sólida que labra la felicidad de los pueblos, la que busca y está conquistando el nuestro a costa de tantos sacrificios, no puede buscarse tan solo en intereses materiales, encostrados con el barro de humanas concupiscencias"

"La paz verdadera es aquella en la que Dios habita"

Primera Pastoral del Cardenal Segura en la Sede Arzobispal de Sevilla

Venerables hermanos y amados hijos:

No encontramos otras palabras más apropiadas para dar principio a esta primera Carta que es dirigida a vosotros, que aquellas con que daba comienzo el apóstol San Pablo a la carta escrita a los fieles de Galicia (Cp. I-1): «Constituido en este cargo del Apostolado no por los hombres, ni por la autoridad de hombre alguno, sino por Jesucristo, os designo a vosotros gracias y paz de parte de Dios Padre y de Jesucristo nuestro Señor, el cual se dio a sí mismo a la muerte por nuestros pecados... conforme a la voluntad de Dios y Padre nuestro, cuya es la gloria por los siglos de los siglos».

MENSAJE DE PAZ

Venimos pues, a vosotros en estos momentos en que el ambiente de guerra se respira por doquiera en nuestra amadísima Patria, como mensajero de paz.

Al presentaros a vosotros, no podemos hacerlo en otra forma que la que con su ejemplo prescribe el apóstol San Pablo a los sacerdotes de todos los tiempos (II Cor. VI-4):

«Debemos — decía — mostrarnos en todas las cosas, como ministros de Dios, con mucha conciencia en el ejercicio de las tribuciones de necesidad, de angustias... con pureza, con doctrina, con benignidad, con mansedumbre, con unión del Espíritu Santo, con caridad sincera, con palabras de virtud, con fortaleza de Dios en las armas de la justicia».

Venimos a vosotros, no mandado por los hombres, ni por influencia de los hombres, sino por la voluntad de Jesucristo, expresada por la de su Vicario en la tierra, que ha dispuesto de Nuestra inutilidad y pobreza cerca de vosotros, cumpliendo una vez más su norma (I Cor. I-27 y II-3): «escoge a los débiles para confundir a los fuertes, de elegir las cosas viles y despreciadas del mundo y a aquellas que eran nada para destruir aquellas que son grandes, a fin de que ningún mortal se jacte ante su acañamiento».

Ministro y mensajero del «Dios de paz» (I Tes., V-23; II Tes., III-16), que tiene sobre su pueblo designios de paz y no de aflicción (Jerem., XXIX-11), haríamos traición a nuestro ministerio sagrado, si no fuésemos cerca de vosotros mensajeros de paz.

Debemos ser los obispos en la Iglesia católica en todos los tiempos, y principalmente en los agitados tiempos presentes, los verdaderos ángeles o embajadores de la paz que vivió el Profeta Isaías y de los cuales dice en su Profecía (Is. XXXIII-7 y sig.) que llorarán amargamente.

Se presenta, en efecto, ante nuestros ojos a regresar a nuestra Patria y a poner el pie en esta tan amada archidiócesis, un cuadro pintado a aquel tan cargado de sombras que en el citado pasaje profético describía el gran vidente, el cual decía San Jerónimo que más tarde Evangelista que Profeta.

Desiertos están los caminos; ni un pasajero se ve por la senda; ha roto el enemigo la alianza, ha arruinado las ciudades, en nada estima a los hombres.

«En llanto está todo el país y en abatimiento: cubierto de oprobio y envilecido el Líbano; el Sarón convertido en páramo; el Basán y el Carmelo, talados».

Mas junto a estas densas sombras y disipadas, resplandecen los rayos de luz purísima de las promesas de la protección divina, que tan sensiblemente se está dejando sentir en esta legendaria cruzada nacional.

Prosigue el Profeta diciendo: «Mas ahora me levante yo, dice el Señor; ahora será ensalzado, ahora será glorificado».

«Naciones orgullosas, vosotros con vuestros fogosos designios contra mi pueblo, y el resultado será no más que paz; nuestro mismo espíritu, cual fuego, os devorará».

Y quedarán estos pueblos como cenizas después de un incendio; como haces de espigas, serán pálvulo de las llamas».

«Ello de la paz», al que alude el Apóstol de las Gentes cuando dice (Rom. X-15): «¿Qué hermosos son los pies de los que evangelizan la paz de los que anuncian los verdaderos bienes?»

«Siendo de notar que en este texto se alude expresamente por San Pablo a aquellas bellísimas palabras de Isaías (Is. LII-7):

«¡Oh, cuán hermosos son los pies de aquel que sobre los montes de Israel anuncia y predica la paz, de aquel que anuncia la buena nueva; de aquel que anuncia la salud y dice ya a Sion: Reinará luego el Dios tuyo y tú con él».

«Entonces se oirá la voz de tus centinelas; a un tiempo alzarán el grito y cantarán cánticos de alabanza, porque verán con sus mismos ojos como el Señor hace volver del exilio a Sion».

LA PAZ VERDADERA

Mas no quisieramos, venerables hermanos y amados hijos, que estas Nuestras primeras palabras de Nuestra misión de paz pudieran inducirnos a un error, tan común en estos tiempos, en los que parece que el Señor ha querido castigar la soberbia de nuestros días con la terrible y terrible paga de la tiniebla, de la confusión más espantosa de ideas que ocasiona una desorientación desoladora que lleva las almas al abismo.

La misma conclusión violentísima de las guerras provoca en los pueblos los anhelos ardientes de la paz.

Eso ha ocurrido siempre y observamos que acontece también ahora, entre nosotros.

Se habla por todas partes de la paz; se busca por todos los medios la paz; constituye la paz una verdadera obsesión de tantos ciudadanos que ya empiezan a sentirse azotados por las consecuencias inevitables de la guerra.

Mas se busca una paz cualquiera que aje el espectro de los sufrimientos y privaciones de la guerra; se quiere encontrar la paz por cualquier procedimiento para volver rápidamente a disfrutar de las comodidades materiales de la vida.

No llegan más allá las aspiraciones de esos tales absorbidos por el concepto materialista de la vida, que a hacer, como quiera que sea, enmudecer los instrumentos materiales de la guerra, sin preocuparse para nada de agitar la paz sobre la base irremovible de la justicia. (Psal. LXXXIV-11).

Los que así piensan, no reflexionan sin duda que sólo una paz verdadera, completa y estable, puede en el humano compensar la sangre vertida, las vidas inocentadas, los hogares deshechos, los campos asolados, las fortunas arruinadas, los sacrificios innumerables soportados, las lágrimas derramadas a torrentes. A éstos pueden aplicarse las palabras del Profeta de las lamentaciones (Jerem., VIII-15): «Hemos estado esperando la paz y no era para nosotros un bien».

Esa paz falsa, lejos de ser un bien sería la causa, indudablemente, de mayor desgracia y de males más reparables que los presentes, con ser éstos gravísimos.

No se cae de sus labios la palabra «paz» con la que tratan de engañar al pueblo y «tal paz no existe» (Jerem., VI-14).

Vendrá a ser un hecho entre nosotros, si nos dejamos engañar por esos desventurados, lo que profetizaba de los conductores de su pueblo el Profeta Ezequiel (Ezeq. XII-10): «Porque han engañado ellos a mi pueblo diciéndole: «Paz está así que no hay tal paz».

El pueblo construya una muralla y ellos la revocaban con legamo sujeto sin mezcla de paja.

«¿Los pues, a estos que revocaban con mal mérito, que la muralla será, porque vendrán aguaceros e inundaciones y arrojaré del cielo enormes piedras y enviaré un viento tempestuoso que todo lo destruirá».

«Y arruinaré el muro que contrastéis con barro sin mezcla, y lo igualaré con el suelo y se descubrirán sus cimientos y caerá... y conoceréis que yo soy el Señor».

La paz sólida que labra la felicidad de los pueblos, la que busca y está conquistando el nuestro a costa de tantos sacrificios, no puede buscarse tan sólo en intereses materiales, encostrados con el barro de humanas concupiscencias.

Esa obra, de cuyo ya noostible, vendrá a ser objeto de la indignación del Señor: sería destruida desde sus fundamentos.

La paz verdadera es aquella en la que Dios habita (Psalm. LXXV-3). «Por eso no puede haber paz para los impíos» (Isaías, XXVIII-22).

«He criado, añade (LVIII-19 y sig.), la paz fruto de mis promesas para el que está lejos y para el que está cerca, dice el Señor y la he enviado a todos. Pero los impíos son como un mar alborotado que no puede estar en calma; cuyas olas rebosan en todo y cieno».

«No hay paz para los impíos, dice el Señor Dios».

La paz verdadera es obra de la justicia, según expresamente y repetidas veces se lo dice a su pueblo el gran Profeta Isaías (XXXII-17): «Y la obra de la justicia será la paz y el efecto de esta justicia el sosiego y seguridad sempiterna».

Y reposará mi pueblo en hermosa mansión de paz y en tabernáculos de perpetua seguridad y en el descanso de la opulencia.

«Las armas y el heroico esfuerzo de nuestros soldados, con el auxilio de Dios nos dará la victoria sobre los enemigos; mas la victoria que es necesaria para allanar los caminos de la paz y que no puede lograrse en la lucha armada, no lo es todo».

Las victorias nos están demostrando la Historia antigua y la moderna que han sido tantas veces fecundo semillero de disturbios y de nuevas y más sangrientas luchas.

La paz verdadera y estable de los pueblos no se impone con la sola fuerza material, ni se compra con el dinero, ni se negocia con la diplomacia.

La paz verdadera, como enseña San Agustín, es un orden sosegado o un tener sosiego y firmeza en lo que pide el buen orden.

Si la paz es universalmente el bien de todas las cosas, de modo especialísimo es el bien de los seres dotados de inteligencia y voluntad, que por su misma naturaleza son los más capaces de conocer y de disfrutar de los beneficios de la paz.

Según el hombre se le considere aisladamente o en unión de otros semejantes, así pueden distinguirse la paz individual, la paz familiar, la paz social y la paz política.

La paz, en cualquiera de estas clases, reclama como elemento sustancial el orden de los elementos que constituyen al hombre, la familia, la corporación, la nación.

El orden reclama que cada elemento ocupe el puesto que en justicia y según su naturaleza le corresponde, considerados su principio, su función especial y su fin.

De donde se desprende que tratándose de seres inteligentes y libres, criados por Dios, obligados a su servicio, que en El tan sólo han de hallar su fin no puede darse orden posible, ni individual, ni familiar, ni social, ni político, si no se observa y se garantiza la dependencia de la criatura respecto de su Creador y Señor.

Es una verdadera quimera pensar en una paz verdadera y permanente basada en otros principios.

LA PAZ DE CRISTO

Así se explica el mensaje de paz que por primera vez resonó en la tierra, promulgado por los ángeles en el nacimiento de Jesucristo, el verdadero Príncipe de la Paz (Isa., IX-6).

«Gloria a Dios en las alturas, y en la tierra paz a los hombres de buena voluntad» (Luc., II-14). De Jesucristo había de escribir el Apóstol (Ephes., II-14):

«El es la paz nuestra».

La paz padecida en las almas y sólo Jesucristo, con su gracia, es capaz de poner en paz las almas de un modo estable, reconociéndolas con su Padre celestial por medio de su sangre.

Así lo testimonia San Pablo al enseñarnos en su Carta a los fieles de Corosá (I, 19-20): «Plago al Padre reconciliar por El todas las cosas consigo, restableciendo la paz entre el cielo y la tierra por medio de la Sangre que derramó en la cruz».

La experiencia de todos los siglos viene a demostrarnos que no hay otra verdadera paz que la de Jesucristo.

La paz que de la fuerza bruta es meramente externa; no da la tranquilidad, que el atributo preferente

de la paz; no es duradera, como no lo es la violencia.

La paz que da al mundo tiene como base fundamental la satisfacción de las tres grandes concupiscencias que describió el apóstol San Juan en estas palabras (I Joan., II-16):

«Todo lo que hay en el mundo es concupiscencia de la carne, concupiscencia de los ojos y soberbia de la vida; lo cual no nace del Padre, sino del mundo. El mundo pasa, y pasa también con él su concupiscencia».

La paz del mundo, que se confunde con la satisfacción de los apetitos desordenados, es la antítesis de la verdadera paz; pues pasa vertiginosamente, es principio de grandes intranquilidades y de toda suerte de desdichas.

Si la gracia de Jesucristo, ha dicho uno de nuestros grandes clásicos, purifica la voluntad, principio de todos los males; y la gracia nos vino por Jesucristo.

«Con cuánta razón puede afirmarse que la religión, o la política, o la doctrina que no engendra en nuestras almas paz y composición de afectos y costumbres, no es de Cristo, ni religión, ni política, ni doctrina. Porque, como sigue la luz al sol, así este beneficio de la paz acompaña a Cristo siempre y es infalible señal de su virtud o eficacia».

No son estas afirmaciones gratuitas, ni nuevas apreciaciones personales; son, por el contrario, la fiel expresión de la doctrina católica.

El Santo Padre Pío XI felizmente reinante, decía en su Encíclica «Urbí arcano Deo», de 25 diciembre de 1932, estas palabras, que son la afirmación auténtica de cuanto llevamos indicado:

«La paz propiamente tal, o sea la tan deseada paz de Cristo, no puede existir si no se guardan fielmente por todos la doctrina, los preceptos, los ejemplos de Cristo, lo mismo en la vida pública que en la vida privada».

En estas palabras tan autorizadas se comprueba toda la doctrina acerca de la verdadera paz, lo mismo de la paz individual que de la familiar y paz pública.

Pues, como enseña un autorizado doctor de nuestro siglo de oro, estas tres paces andan estrechamente entre sí mismas y de una de ellas nacen, como de fuente, las otras y ésta, de quien nacen las demás, tiene su asiento en nosotros».

LA PAZ SEA CON VOSOTROS

(Joan., XX, 19-21)

Con estas palabras del Divino Maestro, Venerables Hermanos y amados Hijos, queremos dar por terminada esta Nuestra Salutación Pastoral.

Estas palabras que tantas veces brotaron de sus divinos labios durante su vida mortal, encierran todo cuanto el corazón de un Padre puede desear a sus hijos muy amados.

La paz de Cristo que es gracia divina, que es caridad que es gozo verdadero, que es la dicha completa con el destierro en que vivimos, que es un destello de la gloria que nos espera, sea con vosotros, sea con vuestras familias, sea con la Archidiócesis toda, sea con España, nuestra amadísima Patria.

Que esa paz de Cristo, que no es la falsa paz del mundo que se desvanece como un fuego fatuo, sino la suya, la que El nos dejó en herencia, la que nada ni nadie nos podrá arrebatarnos, se contorne con su divina gracia, la que colmará de dicha nuestras almas, nuestros hogares y el bendito star de nuestra Patria, sea con vuestras almas ahora y siempre; que esa paz que supera todo entendimiento (Phil., IV-7) guarde nuestros corazones y que ella (Colos., III-15) triunfe en nuestras almas.

Que la paz, que es carácter del mal que afige y del desgo que atormenta y gozar de reposo y de sosiego, sea el galardón que Jesucristo Nuestro Señor os dé por las delicadas y atenciones y afecto de que habéis rodeado en su entrada al mundo a ser su ministro entre vosotros y dispensador de sus ministerios» (I Cor., IV-1).

Finalmente, que esa paz de Cristo, logre, lleguen a ser una felicísima realidad entre nosotros los deseos del Santo Padre Pío XI, quien en la Bula que dirigió en 14 de septiembre del presente año a Nuestro Excmo. Cabildo Metropolitano, Clero y fieles del Arzobispado con

San Pedro de Alcántara

1499-1562

19 Octubre

Así como la antigua España, parricida, criminal y malvada, gobierno ya agonizante y aplastado de nuestra nación, que debió el serlo a la violencia y al fraude, no tiene pasado que recordar y cuando lo actual se ha pasado, sólo podrá recordar crímenes; la España santa todos los días, con ufanía y orgullo, puede señalar gloriosas efemérides; hace unos días se conmemoró el descubrimiento del mundo que hizo surgir España del fondo de los mares. Al llegar el día 19, recordarse debe a Pedro de Alcántara, que fué beatificado por el Papa Gregorio XV el 18 de abril de 1622, y canonizado por Clemente IX el 28 de abril de 1622, fijándose como día de su fiesta el siguiente al de su muerte, acaecida el domingo 18 de octubre de 1562, a las seis de la mañana.

El fraile santo con el nombre ilustre de Pedro de Garavito y Villala de Sanabria, hubiera podido brillar al lado de sus paisanos extremos y contemporáneos Pizarro, Cortés o Arias Montano; pero el campo de sus hazañas iba a ser mucho más excelso.

Fué uno de los grandes promotores del fervor religioso en la sociedad española del siglo XVI. En la santidad un gigante; en la penitencia y en la austeridad un dechado. Pasó su vida en celda en que por todo ajuar había una piedra que le servía de asiento, un maderillo en la pared incrustado que era su almohada, una estampa sencilla de la Virgen Santísima, una Biblia, un Breviario y una Cruz de palo; y no había lugar en ella para otras cosas, porque de tan estrecha y corta apenas se podía estar él con holgura.

El que tan pobrísimamente vivió fué como predicador y apóstol uno de los grandes promotores del fervor católico de la sociedad española del siglo XVI. Los pueblos escuchan con lágrimas sus discursos austeros; los nobles se ponen bajo su dirección y muchos que le han oído una vez se van en pos de él, al claustro; Juan III de Portugal le llama a Lisboa; el que fué duque de Gandía San Francisco de Borja es su hermano; Fray Luis de Granada le trata familiarmente; los que después fueron beatificados Juan de Ribera, el maestro Juan de Avila y hasta Santa Teresa de Jesús piden que les aconseje; las hermanas de Felipe II quieren tenerlo a su lado para seguridad de sus conciencias y en 1557 Carlos V, retirado en Yuste, tiene con él este diálogo:

—Padre, mi intención y voluntad es que os encargueis de mi alma y seáis mi confesor.

—Señor, para ese oficio otro debe buscar vuestra majestad más digno que yo.

—Haced vos lo que os mando, pues yo sé lo que me conviene.

—Señor, vuestra majestad tenga bien y se sirva en este negocio se haga la voluntad de Dios. Si no vuelvo tenga vuestra majestad por respuesta que no se sirve de ello.

Pedro de Alcántara no volvió. Fascinaba con sus penitencias; su pobreza y su mortificación eran proverbiales antes de su muerte. Parecía hecho de raíces de árboles dice Santa Teresa de él, y muchos no comprendían cómo podía conservar su vida.

Fundador de conventos en España y Portugal, el Santo Patrón de nuestra diócesis de Coria odiaba todo alarde de arquitectura; el ideal era aquel convento de Pedrosillo, en nuestro Cáceres, cuyos planos diseñó: 82 pies de largo y 28 de ancho, iglesia para contener ocho personas, claustro tan pequeño que cuatro religiosos lo abarcaban, celdas en que sólo había una tarima de dos tablas para dormir, puertas tan bajas y angostas que era preciso entrar ladeado y bajar la cabeza. De su celda dice Santa Teresa:

«Lo que dormía era sentado; la cabeza arimada al maderillo que tenía hincado en la pared; echado aunque quisiera no podía, porque su celda, como se sabe, no era más larga que cuatro pies y medio».

Tenía horror al sueño; mucho peor que a muerte — decía — porque esta no nos quita la presencia de Dios; coma sólo pan mojado en agua; siempre llevaba desnudos los pies y la cabeza descubierta. Alto, huesudo, enhiado, parecía el tipo ideal de las figuras que por aquellos días pintaba el Greco en Toledo.

La última enfermedad le sorprendió en Arenas (Avila). Llevado al hospital público, sus últimas recomendaciones fueron: «Hijos y hermanos: la pobreza es encargo, la pobreza os recomiendo. Vivid como pobres y advenedizos en este mundo, muy consolador y gozoso con vuestra feliz suerte». Sus últimas palabras: «Señor doctor ¿cuándo hemos de caminar? Muy pronto, Padre, y el Santo, lleno de gozo, recordó aquel verso del salmo: «Iremos a la casa del Señor».

Pueblo de Cáceres: no hay duda que muchos de vosotros podéis ostentar glorias: en sí, Trujillo, nació Pizarro; tú, Plasencia, eres la Muy Benéfica, ganaste ese blasón para tu escudo por la caridad con que acogistes a los pobrecitos repatriados que el año triste 1898 de Cuba volvían; en tí, Guito de Granadilla, está enterrado en tu Camposanto el poeta divino Gabriel y Galán; pero tú, Alcántara, la gloria mayor puedes ostentar, la de que un Santo lleve tu nombre por apellido.

JOSE IBARROLA.

Se salvará de nuestros enemigos y Ella, que es invocada por la Santa Madre Iglesia con el título de Reina de la paz, nos la dará largamente.

Prenda de esta paz y de los dones celestiales que la acompañan sea para todos mis Venerables hermanos y amados hijos esta primera bendición que de corazón os damos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Sevilla, 12 de octubre de 1937.

Festividad de Nuestra Señora del Pilar.

PEDRO, Cardenal Segura y Sáenz, Arzobispo de Sevilla.

Así como la antigua España, parricida, criminal y malvada, gobierno ya agonizante y aplastado de nuestra nación, que debió el serlo a la violencia y al fraude, no tiene pasado que recordar y cuando lo actual se ha pasado, sólo podrá recordar crímenes; la España santa todos los días, con ufanía y orgullo, puede señalar gloriosas efemérides; hace unos días se conmemoró el descubrimiento del mundo que hizo surgir España del fondo de los mares. Al llegar el día 19, recordarse debe a Pedro de Alcántara, que fué beatificado por el Papa Gregorio XV el 18 de abril de 1622, y canonizado por Clemente IX el 28 de abril de 1622, fijándose como día de su fiesta el siguiente al de su muerte, acaecida el domingo 18 de octubre de 1562, a las seis de la mañana.

El fraile santo con el nombre ilustre de Pedro de Garavito y Villala de Sanabria, hubiera podido brillar al lado de sus paisanos extremos y contemporáneos Pizarro, Cortés o Arias Montano; pero el campo de sus hazañas iba a ser mucho más excelso.

Fué uno de los grandes promotores del fervor religioso en la sociedad española del siglo XVI. En la santidad un gigante; en la penitencia y en la austeridad un dechado. Pasó su vida en celda en que por todo ajuar había una piedra que le servía de asiento, un maderillo en la pared incrustado que era su almohada, una estampa sencilla de la Virgen Santísima, una Biblia, un Breviario y una Cruz de palo; y no había lugar en ella para otras cosas, porque de tan estrecha y corta apenas se podía estar él con holgura.

El que tan pobrísimamente vivió fué como predicador y apóstol uno de los grandes promotores del fervor católico de la sociedad española del siglo XVI. Los pueblos escuchan con lágrimas sus discursos austeros; los nobles se ponen bajo su dirección y muchos que le han oído una vez se van en pos de él, al claustro; Juan III de Portugal le llama a Lisboa; el que fué duque de Gandía San Francisco de Borja es su hermano; Fray Luis de Granada le trata familiarmente; los que después fueron beatificados Juan de Ribera, el maestro Juan de Avila y hasta Santa Teresa de Jesús piden que les aconseje; las hermanas de Felipe II quieren tenerlo a su lado para seguridad de sus conciencias y en 1557 Carlos V, retirado en Yuste, tiene con él este diálogo:

—Padre, mi intención y voluntad es que os encargueis de mi alma y seáis mi confesor.

—Señor, para ese oficio otro debe buscar vuestra majestad más digno que yo.

—Haced vos lo que os mando, pues yo sé lo que me conviene.

—Señor, vuestra majestad tenga bien y se sirva en este negocio se haga la voluntad de Dios. Si no vuelvo tenga vuestra majestad por respuesta que no se sirve de ello.

Pedro de Alcántara no volvió. Fascinaba con sus penitencias; su pobreza y su mortificación eran proverbiales antes de su muerte. Parecía hecho de raíces de árboles dice Santa Teresa de él, y muchos no comprendían cómo podía conservar su vida.

Fundador de conventos en España y Portugal, el Santo Patrón de nuestra diócesis de Coria odiaba todo alarde de arquitectura; el ideal era aquel convento de Pedrosillo, en nuestro Cáceres, cuyos planos diseñó: 82 pies de largo y 28 de ancho, iglesia para contener ocho personas, claustro tan pequeño que cuatro religiosos lo abarcaban, celdas en que sólo había una tarima de dos tablas para dormir, puertas tan bajas y angostas que era preciso entrar ladeado y bajar la cabeza. De su celda dice Santa Teresa:

«Lo que dormía era sentado; la cabeza arimada al maderillo que tenía hincado en la pared; echado aunque quisiera no podía, porque su celda, como se sabe, no era más larga que cuatro pies y medio».

Tenía horror al sueño; mucho peor que a muerte — decía — porque esta no nos quita la presencia de Dios; coma sólo pan mojado en agua; siempre llevaba desnudos los pies y la cabeza descubierta. Alto, huesudo, enhiado, parecía el tipo ideal de las figuras que por aquellos días pintaba el Greco en Toledo.

La última enfermedad le sorprendió en Arenas (Avila). Llevado al hospital público, sus últimas recomendaciones fueron: «Hijos y hermanos: la pobreza es encargo, la pobreza os recomiendo. Vivid como pobres y advenedizos en este mundo, muy consolador y gozoso con vuestra feliz suerte». Sus últimas palabras: «Señor doctor ¿cuándo hemos de caminar? Muy pronto, Padre, y el Santo, lleno de gozo, recordó aquel verso del salmo: «Iremos a la casa del Señor».

Pueblo de Cáceres: no hay duda que muchos de vosotros podéis ostentar glorias: en sí, Trujillo, nació Pizarro; tú, Plasencia, eres la Muy Benéfica, ganaste ese blasón para tu escudo por la caridad con que acogistes a los pobrecitos repatriados que el año triste 1898 de Cuba volvían; en tí, Guito de Granadilla, está enterrado en tu Camposanto el poeta divino Gabriel y Galán; pero tú, Alcántara, la gloria mayor puedes ostentar, la de que un Santo lleve tu nombre por apellido.

JOSE IBARROLA.

Se salvará de nuestros enemigos y Ella, que es invocada por la Santa Madre Iglesia con el título de Reina de la paz, nos la dará largamente.

Prenda de esta paz y de los dones celestiales que la acompañan sea para todos mis Venerables hermanos y amados hijos esta primera bendición que de corazón os damos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Sevilla, 12 de octubre de 1937.

Festividad de Nuestra Señora del Pilar.

PEDRO, Cardenal Segura y Sáenz, Arzobispo de Sevilla.

Se dan clases de Francés, Inglés, Italiano, Latín y Griego, a base de programa del Instituto. Razón, Sergio Sánchez, 12.

Frente de Asturias

Puede afirmarse que Asturias está ya por fortuna reconquistada para España

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Frente del Norte, 18.—(Crónica oficial del corresponsal de guerra del Cuartel General del Generalísimo)

Por fortuna para nosotros el tiempo continúa espléndido, de una esplendidez admirable y encantadora. Esto ha hecho que con la misma impetuosidad continúe el avance de nuestras tropas, tomando parte en esta gran actividad todas las columnas que operan por estos frentes y avanzan en marcha arrolladora por el corazón de Asturias.

Ha seguido el avance a lo largo del río Nalón y en un radio de diez kilómetros se han ocupado los pueblos de Priega, Semanes, Cebares, Pariello, Villar, Coballes, Tames, Lardimes y Rioseco, varias cotas de elevada altura y otras sierras y posiciones de valor significadísimo, llegando hasta Corrales. Todo ello se ha realizado con escasa resistencia por parte del enemigo a pesar de que todo el avance ha continuado entre sierras y desfiladeros.

En la costa se ha seguido avanzando de una manera impetuosa, dedicándose además las columnas a la limpieza de la zona de gran extensión que quedó ayer desde las inmediaciones del Sella hasta sobrepasada Colunga, en una extensión de 25 kilómetros de profundidad por 16 de alcance. Debo confesar sin embargo mi desánimo porque en realidad hemos quedado defraudados.

El enemigo no ha resistido como esperábamos, sino que dándose cuenta del peligro que corría en nuestro avance precipitado, se dio a la fuga huyendo, sin abandonar todo el material de guerra que tenía asentado por estos sectores. Por esta causa el copo no ha sido tan copioso como esperábamos nosotros.

Aún así los prisioneros suman unos 500, número que aún puede ser aumentado, porque faltan todavía algunos rincones que limpiar.

La columna que avanza por la costa ha seguido su marcha tan rápida, que no ha tenido tiempo de preocuparse de montar perfectamen-

te la línea telefónica, por cuya causa no han funcionado con normalidad las comunicaciones, ignorándose por lo tanto la posición en que a estas horas se encuentran. Desde luego puede afirmarse que el avance ha sido y está siendo algo prodigioso, siendo superior al logrado en el día de ayer, con ser aquél de extraordinaria importancia.

Otra columna ha ocupado algunos pueblos más por la parte meridional. El pueblo de Colunga no ha sido de los que más han sufrido los efectos de la destrucción marxista. Es que el avance de nuestras tropas llevado a cabo de una manera inesperada para los enemigos y con marcha vertiginosa, impidió de lleno que pudieran perpetrar sus acostumbrados delitos, aplicando las medidas que forman parte de la consigna.

Hoy me encuentro algo impresionado. Mi mala suerte, o lo que sea, me llevó a un lugar donde se encontraban amontonados muchos cadáveres enemigos. En un solo sector de escasas dimensiones, vi más de 16 muertos en el suelo. Casi todos ellos estaban boca abajo. Tenían las espaldas desnudas y acribilladas completamente a balazos. No he podido contener el mal efecto que esto me ha causado. Porque una de dos: o estas heridas las sufrieron al huir de los nuestros en la desbandada, o han sido producidas por esa segunda línea de verdugos que tienen perfectamente defendida y parapetada, que se encarga de llevar a la lucha forzosamente a los desgraciados milicianos.

He meditado grandemente sobre todo esto y he recordado de todos esos discursos que por radios pronuncian La Pasionaria y el mismo González Peña, en los que sobre todo la primera les dice a los asturianos: «Resistid, aguantad, no retrocedáis».

«Resistid», gritan ellos desde muchos kilómetros a lo lejos, bien colocados en defendida retaguardia. Resistid, dice La Pasionaria, desde lejos. ¿Para qué, pregunto yo? Para que luego al caer no haya ni uno siquiera que se ocupe de recoger sus cadáveres.

Para combatir se necesita algo más que todo esto. ¡Venga, venga y vea señora Ibarruri; venga y vea si es posible resistir, si todavía queda en usted algún sentimiento aunque ligero, de madre, de mujer o hermanal. Venga y vea si es posible luchar y resistir a unas tropas que avanzan arrolladoras, en una región que está perdida para los dinamiteros y afortunadamente salvada por completo para nosotros.

Ahora recuerdo que el día 12 salieron de Gijón en barco que llevaba bandera extranjera, la mayor parte de los dirigentes, en dirección a Francia, en cuyo barco iban el gobernador general de Asturias rojía y el que fué gobernador de Málaga.

¡Para esto no valía la pena de que hubieran sacrificado tantas y tantas vidas humanas!—TEBIB ARRUMI.

Don Dionisio Casado Cordero, vecino de Moraleja, por igual motivo.

Don Juan Román Leo, vecino de Torreorgaz, carro matrícula CC-2, igual motivo.

Don José Roll, vecino de Madroñera, por carecer de luz su carro CC-7.

Don José Cadenas, misma vecindad, por igual motivo, su carro CC-27.

Don Alfonso Ortega, vecino de Herqueja, igual motivo, su carro, CC-56.

Don Agustín Gamos Cerezo, vecino de San Vicente de Alcántara, por circular por la izquierda su carro matrícula BA-451.

Don Máximo Campos, vecino de Valdefuentes, por circular por la izquierda, su carro matrícula CC-83.

Don Tomás Rubio Morano, misma vecindad, igual motivo, su carro, CC-33.

Don Antonio Polo Carrasco, vecino de Torreorgaz, igual motivo, su carro CC-31.

Don Alfonso Berrocal Mateo, vecino de Albalá, igual motivo, CC-14.

La F. E. T. y de las Jons de Madrid con residencia en Zaragoza organiza varios actos con motivo de los tres días de auxilio a Madrid

Comentarios de la prensa alemana sobre el Comité de no Intervención

LA SECCION DE F. E. T. DE LAS JONS DE MADRID CON RESIDENCIA EN ZARAGOZA ORGANIZA ACTOS CON MOTIVO DE LOS TRES DIAS AUXILIO A MADRID

Zaragoza.—La sección de F. E. T. de las Jons de Madrid con residencia en Zaragoza, ha organizado con motivo de los tres días de auxilio a Madrid, una serie de actos de los que son los principales una misa solemne a la Virgen del Pilar, visita a las autoridades, recital de poesías a Madrid, discurso del jefe de Falange Española Tradicionalista de las Jons de Zaragoza y bendición de las banderas de los Flechas de Madrid y Zaragoza, una corrida de toros y una función teatral y finalmente un discurso de gracias a Zaragoza que pronunciará el jefe de Falange Española Tradicionalista de Madrid.

LA ACADEMIA DE MEDICINA DE ZARAGOZA PREPARA UN CURSILLO DE ENFERMERAS

Zaragoza.—La Academia de Medicina de Zaragoza prepara su programa de conferencias, recepciones y cursillos para el presente curso académico del 1937. La primera conferencia estará a cargo del doctor Palanca, académico de la Facultad de Medicina y jefe superior de los servicios sanitarios del Estado español y del Gobierno General del Estado y versará sobre la Medicina árabe.

La Academia de Medicina de Zaragoza, según costumbre tradicional, celebrará sus reuniones cada quince días, inaugurándose el curso normal por el profesor doctor Evira, que dará unas lecciones sobre medicina interna.

Este año se dedicarán también a estudiar los progresos de la medicina en Italia, Alemania y Portugal.

UN COMENTARIO DE LA «CORRESPONDENCIA POLITICA Y DIPLOMATICA DE ALEMANIA» SOBRE EL COMITE DE NO INTERVENCION

Berlín.—Ante la sesión que mañana martes celebrará el Comité de no Intervención escribe «La Correspondencia Política y Diplomática» lo siguiente:

«Todos los Estados saben perfectamente que se trata de impedir que se extienda la guerra civil española».

Los rojos eran conformes de que los franceses ocuparan Menorca

«Ha debido hacerse sin anunciarlo para disminuir de esta manera los peligros de una guerra mundial» ha dicho la emisora de radio de Barcelona

París.—Comunican de Barcelona que en la emisión de propaganda del comitadado de la Generalidad, anoche se radió el siguiente comentario a la situación internacional respecto a España, el cual demuestra que los rojos están conformes de que los franceses ocupen Menorca.

«Ultimamente se ha venido hablando de la posibilidad de abrir la frontera franco-catalana y de la ocupación de Menorca por los franceses. Ambas cosas debieron de hacerse sin anunciarse, para disminuir de esta manera los peligros de una guerra mundial».

A Cataluña le interesa sobre todo

La cuestión española en el Comité de no Intervención

El embajador soviético en Londres censurado por la prensa inglesa

Londres.—Esta tarde se ha reunido la comisión presidencial del Comité de No Intervención para tratar de refrenar el control en las fronteras españolas.

Asistieron los agregados militares de las nueve potencias interesadas en la cuestión del control.

La prensa y el embajador soviético en Londres
Roma.—La prensa comenta duramente la actuación del embajador soviético en Londres, culpándole a Rusia de que no se haya dado ni un solo paso en la cuestión española.

más allá de las fronteras de España y de asegurar la absoluta independencia de este país. Alemania e Italia están en absoluto dispuestas a colaborar de buena voluntad por conseguir un arreglo de la crisis española. Pero es preciso que las demás potencias den pruebas de querer colaborar con buena voluntad objetivamente y con buen sentido. Sin duda alguna, en la sesión de mañana en el Comité de no Intervención podrá comprobarse si tiene justificación o no el optimismo que hasta ahora se haya expresado.

En los últimos tiempos ciertos sectores han manifestado bastante impaciencia, pero seguramente esta impaciencia podrá colmarse, ya que es de esperar que la U. R. S. S. intente de nuevo impedir todo el progreso de las deliberaciones.

En Montevideo se ha celebrado un acto de homenaje al Caudillo Franco

Pronunciaron discursos los señores Pablo Lojendio y Montes (don Eugenio)

Se inaugura en Zaragoza el trece Salón Internacional de fotografía

LOS MILICIANOS ROJOS QUE GUARDAN LA FRONTERA LLEVAN UNIFORMES DEL EJERCITO RUSO

París.—«Le Journal» publica una información acerca de Perpignan, según la cual los milicianos rojos españoles que guardan la frontera franco-española en el sector de los Pirineos, ahora llevan el uniforme del ejército rojo ruso soviético: la capa larga de la infantería rusa y el gorro del ejército rojo con la estrella soviética. El armamento es igualmente de procedencia ruso soviética.

EN MONTEVIDEO SE HA CELEBRADO UN ACTO DE ADHERISION AL CAUDILLO FRANCO

Montevideo.—Con éxito extraordinario se ha celebrado en el teatro Solís de esta capital la anunciada

Del frente de Aragón

Los rojos han sufrido desde el día once más de veintidos mil bajas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Zaragoza, (El m. Por teléfono).—Cada día se acentúa más el desastre del ejército rojo.

Yo no soy aficionado a cálculos porque a veces no responden a lo trazado, pero he de recordar unos datos que ayuden por sí solos a completar las proporciones de la derrota.

Desde el día once del corriente en que el enemigo comenzó sus ataques en Fuentemediano, el saldo de cadáveres rojos enterrados es de un número de quinientos aproximadamente por día. Si se sigue esta cifra de enterrados desde el día once pasaré de cinco mil quinientos. A ellos hay que agregar los retirados por los rojos que con los heridos, puede calcularse que las bajas enemigas desde la fecha que hemos indicado se llevan nada menos que a unas veintidos mil.

Hay que añadir a esto el gran con-

tingente de elementos de guerra que se le han cogido o inutilizado al enemigo. Solo en un combate fueron 25 los tanques que perdieron. Otros se han dejado sobre el campo, siendo también abundantísimo el material que los rojos abandonaron.

Durante el día de ayer, el enemigo que ya da muestras patentes de agotamiento superlativo, atacó con gran lujo de tanques todavía y profuso fuego de cañón en el sector sur del Ebro, pretendiendo molestar nuestra posición avanzada del vértice Cillero. El combate fué bastante duro y hubo necesidad de llegar en algunos instantes al cuerpo a cuerpo. Pero ha sido tal el número de bajas que los rojos han sufrido en esta irracional tentativa, otra más en la serie indefinida de descabros agotados, que el campo aparece materialmente cubierto de cadáveres rojos. Los nuestros siguen aun enterrándose.

Por el norte de este frente se realizan horas de calma completa.—L. GOS.

De Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Concentración de organizaciones juveniles en Cáceres

Por la Jefatura provincial de F. E. T. de las J. O. N. S., se ruega la publicación de la siguiente nota:

El próximo día 29 se verificará una gran concentración de Organizaciones Juveniles en Cáceres, con motivo de la fiesta de la Falange.

Por correo se darán a las Organizaciones locales las órdenes oportunas al efecto.

De la Alcaldía

Por los caídos

Ayer quedó constituida en Cáceres la Junta que ha de organizar en la provincia la suscripción para erigir en Burgos un grandioso Monumento a los caídos, cuya idea ha merecido el beneplácito del jefe del Estado, y cuenta con la autorización del gobernador general.

Dicha Junta quedó compuesta de la forma siguiente:

Presidente de honor, excelentísimo señor gobernador civil. Presidente efectivo, el alcalde de la capital. Vocales: don Germán G. Mateo, vicepresidente de la Diputación; don Eleuterio Sánchez Marzá, presidente de la Cámara de Comercio e Industria; don Miguel A. Ortiz Belmonte, representante de F. E. T. y de las J. O. N. S.; don Gabriel Medina, por el Magisterio.

Pérdida

En poder de la Alcaldía, y para devolverla a su dueño, se encuentra depositada una bicicleta que encontró abandonada en la vía pública el vecino de esta localidad don Antonio Blanco.

La V. "Extremadura"

Frente de Córdoba

Importante avance que culmina en la ocupación de la Sierra del Perú, Puerto de los Mojones y otras posiciones

Córdoba, 18 (12 n.).—En el sector de Peñarroya se ha llevado a cabo en el día de hoy una importante operación, comenzando con el avance que continúa aun a esta hora. Se inició con extraordinaria precisión de conformidad con los planes del mando, ocupándose el Cerro del Médico y la Sierra del Perú, con el puerto de los Mojones, posición de extraordinario valor estratégico donde el enemigo había organizado la mayor resistencia.

Los rojos huyeron desprovistos ante el empuje de nuestras tropas, saliendo de los puertos nevados; la operación se llevó a cabo con tan

extraordinaria rapidez por nuestra parte, que apenas si tuvimos bajas y el tiempo empleado fué escasísimo.

Esta tarde se comenzó la ocupación de la sierra de Noria, tarea que estaba cumplida al mediar de la mañana, sufriendo el enemigo un quebranto sensible y abandonando algunas trincheras perdidas abundantemente pertrechos de guerra y muchos cadáveres.

No pueden aun concretarse el número de bajas rojas ni la cantidad de material perdido.

Se sabe solo que entre estos cadáveres hay numerosos ejemplares de rojos, franceses y checos.